



をしていくのであります。これの殺處分ということはまた別にありますから、別のところで申し上げてもよろしいのであります。今までの法律によりますと、一頭強制處分をいたしまして、わざかに四百圓しかもらえない。現在の馬の價格はだいまも申し上げたようなことありますから、これでは非常に困るのであります。これは何らかの方法によつてこの馬の値段、といふものを改訂してもらわなければならぬ。殺處分に対する手當を改訂してもらわなければならぬ。こう考えるのであります。それが別の問題といつまして、さようなことがありますからして、この病氣をどうしても抑えいくのであります。ほどんと一部強制でありますから、たとえば米の供出、麥の供出というよりもこの方の強制力はもつと強い強制力をもつてゐる所でありますから、馬を擁護する上におきまして、政府は當然國におきまして一部掛金のかいすけがの形はよりまして、政府として助成されることが當然である。各團體のすべきものでない。國家がこの動物によつて非常な大きな利益を得てゐるということが現實の問題でありますから、これに對して政府はいかように取扱われるかといふことを、ひとつ考えていただきがなければならないのですから、保険料におきましても、この件については政府は何らかの方法によつて捻出をしてもらうようにお考究を願いたい。かようになります。なほここにお

きまして申し上げておきたいのは、われわれはこの傳染病のある馬を、陸に置いてはいかぬそであるから、石炭を搬出する石炭山の下において馬を使つて、病氣の傳播を防いでゐるのでありますけれども、これではうてい防ぎきれるものではないし、ういう特定のものにいたしましても、いつ何とき病氣が発生してくるかわからない。こう、うところからこの處置方法に困つてゐる。どうしても殺處をしなければならぬという強制力をもつてゐるのでありますから、政府は、の強制力のために、やはり掛金の一貫を見るということは當然の處置と思ますが、この點につきまして一應政の御所見を承つておきたい。

○山添政府委員　ただいま家畜の保護連しての御發言でございましたが畜産の増殖の急務今日より大なる、ないと思うのでありますて、そういう廣く畜産の確保發展といふ意味から保険の問題についても考らべき點はもうと思つております。しかし何分も國の財政事情といふこともござります。従つてさような望ましい施設でありますからがちに今できることが、うようなことは申し上げかねるのです。従つてさような望ましい施設政策の一つとして、保険の部面においもかよろなことを施設したらよかよみ合わせて考えていくべきではないと思つております。また傳貧につきましては、もしお説のごとく現在でもの殺處分を命じました價格が四百圓程度止まつてゐるというようなことでござ

わざにいきましとれども、それには必ずれば、國は殺處分そのものを止めざる事がないといふ結果にならります。これでは傳染病の蔓延を防ぐ意味におきまして、きわめての目的を達しない奇妙な結果になるで、この邊については家畜衛生の目直分も、かくの如きに達するように補償金等も改訂をするべきものである。取調べましてお話を伺ふ旨に副うよう努力をいたしたいとつております。そのために今保険のとを仰せになりましたけれども、なほど國のそういう方面からするとこの金額が比較的少額である。一面また殺處分を命ぜられた場合に、共済にいつてある金額と見合させて埋合わをする。こういうお考えのようですがれども、これも先ほど申しましたように、畜産政策一般といふ點からしての觀點、またそれについて如何かの財源が得られるかどうかといううな點等をにらみ合わせて、今後研究をいたしたいと思います。

○小川原委員 こういう問題は非常重大な問題でありますから、畜産局がおられましたならばひとつお尋ねいたしたいと思います。こう考えていのでありますと質問を留保いたしました。農政局長に對してはこの程度にておきます。

○野溝委員長 大島義時君。

○大島(義)委員 私は本案の第八十條の共済目的の項についてお尋ねをたいのですが、第一項の「水稻、麥を除いて農政令で指定する食糧農作物」この二項の養蠶に對してはこの噴火を除いてある。特に私どもの群馬あるいは長野県の阿蘇山を圍む地帶に

命延の如きは、噴火による被害が相當の額達しているのですが、これをどういふわけでお入れにならなかつたのか、この點を伺いたいのであります。

その次は靈絲局長に伺いたいのですが、本年の繭の二千六百掛の掛値の改訂の際の、値上りの差益金といふものがどのくらいあるのかをこの際伺つておきたい。

○山添政府委員 繭繭に関する共済故の中では噴火を含んでいないことにいて、その理由をお尋ねになりましたが、從來繭の葉の保険でありましたを今回繭に切替えたのであります。桑の葉の減收はいわば附隨的にやつて、こうという観念に基いているのであります。しかし考えてみると御質問の趣旨は、こもつともでありますので、いい機會に改正をいたしたいと思ひます。

○平田(左)政府委員 本年の春の價改訂に伴う差益金の金額につきましては目下計算中でありますので、總額正確に申し上げることはできませが、大體の内訳を御説明申し上げまと、本年の五月末日までに發生した益金の金額は、國庫納付の分が十億一千五百萬圓、繭絲價格安定資金として積み立てらるべきものが一億一千五百萬圓、なお兩者の所要經費として残るべきものが同じく一億一千五百萬圓くらいになつております。

それから六月一日から九月末日までの差益金が、同じく國庫納付となつてゐる部分として一億一千六百萬圓、衡資金として同じく一億一千六百三十萬圓ということになつております。これを合計いたしますと、國庫

付の分において二億三千百萬圓、平資金の分として同じく二億三千百圓、兩者の所要經費として一億四千百萬圓、かようになつておるのであります。これは九月末までに生じた差益金でござりますが、現在農蠶絲業會保有しておる生絲並びに製絲業者が造して蠶絲業會に販賣いたし、それよつて生じます金額の差益金とい問題もあるわけであります。これただいま申したように計算中でありますので、今月の末ないしは來月の初に確定する見込みで、目下計算をいしている次第でございます。このうち國庫納付、平衡資金として政府の管に屬すべき金額はあるいは二十億をえるようになるかと思ひます。兩の所要經費として残ざるべきものにして大體の見當を申しますと五億圓らいになるのではないかという見込を立てておりますが、ただいま申ししたように、計算の確定ということしばらくお待ちを願いたい。かよう考へております。

ああ害害こたれで平蠶け米結を にはまみくつ者超理ちた旬まがうに製の益り五萬衝



